

Une tourbière de plusieurs milliers d'années menacée par Stablex

Dossier de la rédaction de H2o
May 2025

Le ministère de l'Environnement du Québec a insisté sur les risques que représente l'expansion d'un site d'enfouissement projeté par l'entreprise Stablex, leader du traitement des résidus industriels et des sols contaminés. L'entreprise devra d'ailleurs effectuer un suivi pendant au moins 15 ans des impacts potentiels de son projet, qui prévoit l'enfouissement de déchets dangereux pendant 40 ans. Mais la survie des tourbières voisines est loin d'être assurée, selon une experte de ces écosystèmes. "Le site projeté est entouré de grandes tourbières pouvant dater de 6 000 ans. Ensemble, elles forment un complexe d'une superficie estimée à 622,7 hectares. Le complexe est un milieu d'intérêt pour la conservation dans les Basses-Terres du Saint-Laurent", écrit le ministère dans son rapport d'analyse environnementale rendu en juin 2024 mais publié le 4 avril dernier, au moment où il débute les travaux de destruction des milieux naturels dans le secteur du futur site d'enfouissement.

Courrier de l'environnement - Alexandre Shields, Le Devoir